
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

永野先生による人権学習「オリンピック 

の女子種目認可獲得の歴史から、ジェン 

ダーフリーの思いを学ぼう」と、めあてを立 

て行ないました。オリンピックの歴史をとお 

して、スポーツの世界で女性が参加を制限 

されてきたことや当時の社会の様子などか 

ら女性の思いを考えました。 

 下の表の１０種目の女子スポーツの中で、オリンピックに参加が認められ

た競技を早い順番に、まずは個人でランキング表形式にならべました。その

後、グループでそれぞれの考えを出し合ってランキング表を完成させ、発表

によって交流を行ないました。 

第１次世界大戦後、女性の取り組みがスポーツの世界における女性の 

参加を進め、女性の地位向上に向けて様々な取り組みの歴史を学びまし

た。男女共同参画社会において、

男女に機会が均等に与えられる

社会の必要性を考えることがで

きました。男らしい、女らしいより

も、私らしい生き方ができるよう

な社会をめざしていく必要を考

えました。 

古賀市内の７小学校と３中学校の英語科担 

当の先生方をお迎えし、古賀市の英語科代表 

として本校の浦野先生が提案授業を行い、小 

中学校の連携を図る交流会を行ないました。 

また、本校は１０月２７日（木）に古賀市教育委 

員会の研究指定発表会に向けて、教科指導に 

おける振り返りの工夫について研究を進めて 

います。主体的な学びや基礎力を定着させる 

ための工夫も盛り込まれて実践されました。 

本授業の内容は「不定詞」を使った英作文を 

作ることでした。事前に作成していた自分の夢 

や目標のマインドマップを見て、作成したい英 

文を優先順位つけて選んでいました。生徒が 

主体的に学習を進め、行き詰まったときには 

先生に支援を求めていました。先生は、生徒 

の疑問を解決するための助言をされ、ティー 

チングの指導からコーチングの指導の授業 

改善につながるものでした。 

コースや時間の関係で十分にアップがで

きない中での大会でした。だからと言って不 

安にならず、自分 

の力を信じてレー 

スに挑みました。 

結果、糟屋区大会 

を勝ち抜いて、地区大会で自由形２００ｍ３位、 

バタフライ１００ｍ２位となり、嬉しかったです。 

次の福岡県大会も頑張ります。   中野 星南 

リーパスプラザこがで行なわれた古賀市民のつどいにおいて、本校の生

徒会役員の竹田亮さん、山口ゆきさん、山本小華さんの３名が司会進行を

務めてくれました。辻本一英さんによる「福を 

運んだでこまわしと人権」の講演会もあって、 

多くの市民の方が来場されました。朝から練 

習をしていましたが、いつもと雰囲気が違う 

会場でとても緊張していました。しかし、日頃 

の生徒会活動で身につけた力を発揮して、 

多くの方から賞賛の言葉を頂きました。 

東風魂四訓の一つ「環境美化」に基づい 

て、過ごしやすい環境、気持ちが落ち着く環境 

をつくるために、生徒が主体となって考え、協 

力し合って環境の整美に努めるように取り組 

みました。整美委員長の平岩快成さんが中心 

となって、整美委員とボランティアの有志を集 

めて、校門前や玄関前、中庭のプランター花の 

植え替えを行ないました。事前に作業手順を 

決め、昼休みに道具を準備して放課後に集ま 

ってくれたメンバーに植 

え方の要領を説明して 

くれました。そのお陰で 

３５０株の苗を短時間で 

植えることができ、学校が華やかで明るくなりました。 

花の苗はＰＴＣＡから援助していただき誠にありがと 

うございました。これから日々の暑さに対応して、枯ら 

さないようにこまめに水やりをしていきます。生徒たち 

が植えた花を観賞いただければ幸いです。 

 総合委員会の取り組みで、生徒総会で決まった「リフレッシュタイム」

の取り組みを７月１０日（月）～１５日（金）に行ないました。給食、昼休

み、掃除の後、１０分程度の仮眠を設けることで、午後の眠気を予防し

5・6 時間目の授業に集中できる環境をつくことが目的です。その他、

緊張や不安などの心理的ストレスを軽減する効果があることが報告さ

れています。次回は、９月に実施を計画しています。 

本校では、福岡県が市町村立学校教 

員育成指標に基づいて、若手の先生方を 

中心に人材育成の研修に取り組んでい 

ます。毎月１回、本校在籍の先生方から 

テーマに応じて講師を依頼して研修会を 

進めています。７月においては、升野教頭 

先生から「学校危機管理」をテーマに講 

義していただきました。最大の危機管理は、平常時の未然防止の対応であ

り、想像力を働かせてリスクの芽を摘んでいく行動力が大切だと教えてい

ただきました。 

７月に入って一層暑さが強まりましたが、生徒の皆さんは毎日元気
な姿で授業に臨んでいました。中体連地区大会に出場を果たした部
活動は、県大会出場をめざして汗を流していました。惜しくも糟屋区大
会で敗退した部活動は、新チーム体制で取り組んでいます。目標をも
って部員一丸となって挑戦し、あきらめない、やり抜く力を身につけてほ
しいと願っています。7月は様々な取り組みを行ないました。 

本校の ALT（Assistant Language 

Teacher）として５年間務めて頂いたエ

マ先生が母国のオーストラリアに帰国さ

れることになりました。エマ先生は生徒

のことをよく考えて学習の支援をして頂

きました。オーストラリアの学校でも、活

躍されることを祈念いたします。 

回覧用 


